

Hidrocarburos

Fracking: ambientalistas alzan su voz contra esta técnica en Bogotá y otras ciudades del país

Con plantones frente a la ANH y el Consejo de Estado este viernes, los defensores ambientales rechazan esta práctica y hacen un llamado a la acción global en contra de esta forma de exploración y explotación.

30/7/2021



La Alianza Colombia Libre de Fracking lidera las movilizaciones para pedir que no se realice fracking en el país. - Foto:

A partir de las 9:30 de la mañana de este viernes, ambientalistas y organizaciones de la sociedad civil se movilizan en contra de los pilotos de fracking. La cita es en Bogotá, pero las manifestaciones se extienden a otras regiones de Colombia y alrededor de 20 países en el mundo.

En la capital del país, los manifestantes se reunirán en el centro comercial Gran Estación, frente a la Agencia Nacional de Hidrocarburos y luego se movilizarán hacia el centro de la ciudad para realizar un plantón en la Plaza de Bolívar sobre el medio día, donde llevarán acabo una acción para pedirle al Consejo de Estado que tome una decisión tendiente a proteger el agua, la vida y la naturaleza.

Fracking: esta es la nueva decisión que tomó el Consejo de Estado

En el lugar también se realizará el lanzamiento de la campaña Agua Piloto, un producto que tiene como fin sensibilizar a la población de los impactos que traería la exploración y la explotación de hidrocarburos.

'Agua Piloto: el sabor del futuro' es un producto embotellado que muestra un líquido sucio y que en la etiqueta asegura que contiene: uso de inmensas cantidades de agua, impactos en la salud, contaminación del aire, agrava la crisis climática, uso de químicos tóxicos, radioactividad, violencia en los territorios y destrucción de la biodiversidad.



Desde la Alianza Colombia Libre de Fracking y otras organizaciones conservacionistas hacen un llamado a la acción internacional en contra de la expansión de esta técnica de exploración y del gas fósil.

Una comunicación de la Alianza en su página oficial asegura que este 30 de julio dejarán claro que no aceptan el colonialismo, la destrucción ambiental y el fraude climático.

"La industria de combustibles fósiles, junto con sus aliados en los gobiernos y medios de comunicación, están realizando un gran esfuerzo para instalar el gas fósil como una energía puente. Dicen que arde más limpio que el carbón y permitirá una transición hacia las energías renovables". Según la Alianza, este relato no podría estar más lejos de la verdad y explica que cuando se tiene en cuenta el proceso completo de extracción del gas, dependiendo del lugar y de la forma en que se extrae, la huella de carbono de este combustible fósil es comparable o peor que la del mismo carbón.

La preocupación de ambientalistas del Magdalena Medio por el inicio de pilotos de fracking

La movilización ha recibido apoyo de diferentes organizaciones y personalidades de la farándula quienes a través de sus redes sociales han dejado claro que no están de acuerdo con el desarrollo de estas técnicas de exploración y explotación no convencional. Así lo han expresado las actrices Marcela Carvajal, Patricia Ercole y Nórdica Rodríguez, quienes de manera expresa piden que se frenen los pilotos de fracking.

Iniciativas ciudadanas

En medio de este ambiente, en el departamento del Cesar nació el movimiento Cesar sin fracking, el cual busca trabajar por la protección de los recursos naturales, las fuentes de agua, la salud pública, el derecho al ambiente sano y la prevención de conflictos socioambientales.

Allí varias organizaciones de distintos municipios unieron fuerzas para manifestar su rechazo entorno a los proyectos de explotación de yacimientos no convencionales de gas asociados al carbón y fracturamiento hidráulico.



Según sus gestores, se trata de una iniciativa ciudadana que nace de la toma de conciencia sobre la importancia y necesidad de cuidar los ecosistemas; además, como un acto de manifestación por los conflictos socioambientales que el extractivismo minero carbonífero le ha generado al departamento.



Proyecto legislativo

El pasado jueves en el marco de la celebración del Día Mundial contra la Minería a Cielo Abierto, fue radicado en la Cámara de Representantes el proyecto de ley Democracia Ambiental, que busca regular la participación de la ciudadanía afectada, o que potencialmente puede serlo, por proyectos de exploración y explotación de los recursos naturales no renovables.

Asamblea de Santander rechaza el fracking en Puerto Wilches

Con el respaldo de 40 congresistas de diferentes partidos y 150 organizaciones ambientalistas, se pretende que esta iniciativa se consolide como una de las más importantes que se debata en materia ambiental en la presente legislatura.

La iniciativa, que fue construida de manera conjunta con el Movimiento Nacional Ambiental, es también, según algunos congresistas, una oportunidad para que el país establezca mecanismos que permitan solucionar conflictos ambientales y avanzar en el desarrollo de los principios base del Acuerdo de Escazú.

Fracking Fracking en Colombia Fracking en Barrancabermeja

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí